
   LA LETTRE H 

La lettre « h » est aspirée lorsque le déterminant qui 
précède le nom peut être le ou la : 
 ex: le héros , la hauteur 

On ne fait pas de liaison au pluriel : les héros. 

 La lettre « h » est muette dans les autres cas. 
Le déterminant qui précède le nom ne peut pas être le 
ou la mais l’ 
 ex:  l'hôpital, l’horloge  
(on ne peut pas dire *le hôpital, *la horloge) 

On fait alors la liaison au pluriel : les hôpitaux 

La lettre « h » à l’intérieur d’un mot 
Le « h » sert à séparer deux voyelles à l'intérieur 
d'un mot. 
 ex : un vé/hi/cule – de/hors – pré/his/toire 

Associé à une autre lettre, « h » peut former un 
nouveau son. 
Le son [f] avec «ph» 
 ex : pharmacie - orthographe - nénuphar 
Le son[ch] avec un «sh» 
 ex: shampoing - short (mots anglais) 
Le son [ch] avec «ch»  
 ex: chien – chat 
Le son [k] avec «ch»  
 ex: une orchidée – un orchestre


